

Lunes 6 de noviembre de 2017

SECRETARIO

En concurso y concursando/ Compromiso por Cumplir (Capitanes).- El Gobierno anda apurado con eso de la reapertura de las exportaciones de carne de res a Rusia y se podría tener una solución concreta para 2018. Desde 2013, Rusia dejó de comprar carne de México argumentando que se alimentaba al ganado con ractopamina, sustancia que se utiliza para la engorda de animales. Después de ese amargo capítulo, en marzo pasado **el Secretario de Agricultura José Calzada** anduvo presumiendo que Rusia estaba demandando la carne mexicana y que a manera de intercambio, el País podría comprarle trigo. Pero hasta ahora esa frontera continúa cerrada. *Reforma*, 3

(De frente y de perfil de Ramón Zurita Sahagún).- Los priistas siempre aportan un gran número de prospectos y hay una lista grande de ellos, aunque es posible que el candidato presidencial ni siquiera surja de sus filas. José Antonio Meade Kuribreña es visto como el futuro candidato de este partido, mediante la apertura de sus estatutos y reglamentos que lo permiten, lo que dejaría fuera a otros que Sí son militantes del tricolor como Miguel Ángel Osorio, José Ramón Narro, Aurelio Nuño y Enrique de la Madrid (metido con calzador). Antes de ello, **José Eduardo Calzada** Roviroso fue marginado de un espacio que no supo ni pudo construirse, aunque él solo sé incluyó. *Diario Imagen de Quintana Roo*, 15/ *Diario Imagen e EdoMex.*, 6/ *Ecos de la Costa*, 5

MONITOREO

Difundido el domingo 5 de noviembre de 2017.

Se registraron 3 impactos del Boletín 378 “Refuerza la CONAPESCA impulso a la acuacultura ante estabilización de la producción pesquera”

Televisión: 1 Portales de internet: 2

SECRETARIA DE AGRICULTURA, GANADERÍA, DESARROLLO RURAL, PESCA Y ALIMENTACIÓN

B-378 / Refuerza la CONAPESCA impulso a la acuacultura ante estabilización de la producción pesquera

En reunión de trabajo con integrantes de la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados, el titular de la CONAPESCA, Mario Aguilar Sánchez, informó que en el periodo 2014–2017 se han destinado 1,400 millones de pesos al crecimiento de la actividad acuícola y subrayó que, gracias al impulso e incentivos brindados, ha crecido el número de proyectos exitosos en la actividad acuícola empresarial,

SÍNTESIS INFORMATIVA

principalmente de camarón, tilapia y carpa.

Dijo que la tendencia de producción de especies pesqueras de los mares a nivel mundial y en México es a la estabilización de los volúmenes, por lo que las políticas públicas del gobierno están encaminadas al fortalecimiento de la acuicultura, actividad que en el país ha registrado una tasa media de crecimiento de 16% en la presente administración, además destacó que la pesca y acuicultura en México se realizan acorde con 5 ejes estratégicos en la presente administración, lo que ha dado como resultado una producción pesquera que en términos de valor alcanzó una cifra histórica de 35 mil millones de pesos.

En cuanto a la capitalización al sector pesquero, explicó que ello ha significado que en el período 2013–2016, se han modernizado 1,127 embarcaciones, refirió la SAGARPA en un comunicado y del programa de Fomento a la Productividad Pesquera y Acuícola (Propesca), comentó que a la fecha se han asignado 848 millones de pesos en la presente administración, en beneficio de 70 mil pescadores.

<https://periodicocorreo.com.mx/federacion-destina-mil-400-mdp-impulsar-desarrollo-acuicultura/>
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/442425>

05/11/17 Milenio Noticias Televisión segunda emisión 18:18

B.377.-Sorgo blanco, una alternativa en la canasta básica en México: INIFAP

El INIFAP, órgano descentralizado de la SAGARPA, promueve la producción de sorgo blanco, a través del desarrollo de tecnologías y técnicas para la elaboración de productos de la canasta básica, al constituirse como una alternativa viable de alimento nutricional, con mayor rentabilidad, mejor adaptación a climas y suelos áridos, afirmó el Encargado del Despacho, Rafael Ambriz Cervantes.

Ello derivado de una investigación de Noé Montes García, investigador del INIFAP, en Río Bravo, Tamaulipas, se determinó que el sorgo blanco toma relevancia, debido a que es un cereal más rentable y con capacidad para adaptarse a las áreas que presentan condiciones climáticas hostiles y suelos pobres, donde solamente este cultivo puede desarrollarse. Detalló que el grano es fuente de vitaminas “B” como la tiamina, la riboflavina y niacina, así como potasio, fósforo, hierro y, en menor proporción calcio, además la técnica de elaboración de tortillas a base de sorgo se realiza igual que las tortillas de maíz.

Además, nutricionalmente la harina de sorgo es parecida a la del maíz, pero tiene una mayor concentración de proteína (hasta 4% más) y sus valores de digestibilidad son altos, asimismo en la nixtamalización del sorgo se consume menor cantidad de gas y se obtiene mayor cantidad de masa por kilo de producto utilizado (2.3 kilos), esto al compararlo con maíz del cual se obtienen aproximadamente 1.6 kilos de masa por cada kilo de grano.

Finalmente señaló que, con estos antecedentes y ventajas, el costo de producción de tortilla de sorgo blanco a nivel comercial fluctúa entre 3.80 y 4 pesos, por lo cual el

precio al consumidor sería de 8 pesos, con una rentabilidad del 100% al industrial.

<http://www.vanguardia.com.mx/articulo/sorgo-blanco-una-alternativa-en-la-canasta-basica-en-mexico-inifap>

Sonora apuesta por ordenamiento productivo

El fenómeno de reconversión productiva se considera una alternativa para el desarrollo de países de primer mundo, pero en México desde hace años se ha buscado adoptar este modelo de crecimiento, para lograr fortalecer la economía en algunas regiones del país, por lo que la SAGARPA señala que reconversión productiva se refiere al cambio de actividad forestal, agrícola o pecuaria, que busca aprovechar la aptitud potencial del área o sitio con un óptimo uso del suelo y reducir su siniestralidad, para alcanzar una producción capaz de competir exitosamente en la defensa del mercado local y así lograr una incursión en los mercados externos. Jorge Guzmán Nieves, delegado de la SAGARPA en Sonora, dijo que esto implica para Sonora modificar el padrón de cultivos tradicionales para optar por alternativas con mayor viabilidad agrícola, como frutales, granos como maíz y cártamo y algodón. Dijo, también, que uva y espárrago son alternativas que se elevaron en los últimos años y podrían convertirse en cultivos clave, pero se debe aprovechar la vocación que se tiene en cada zona, fortalecerla regionalmente y buscar detonar proyectos.

<http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=47709>

Profepa asegura embarcaciones y vehículos en BC

La Profepa aseguró 6.4 km de redes de pesca de camarón, tiburón y totoaba, un barco camaronero, 5 toneladas de camarón, 3 embarcaciones menores y 4 vehículos en operativos de vigilancia dentro de la Reserva de la Biósfera del Alto Golfo de California y Delta del Río Colorado, e indicó que, desde inicio del operativo, del día 16 y hasta el último de octubre, personal de la Profepa inhibe pesca ilegal y vigila restricciones a la navegación.

Señaló que las acciones se realizan en coordinación con las secretarías de Marina (Semar), Defensa Nacional (Sedena), Policía Federal División Gendarmería y **CONAPESCA**.

<http://lavozdelpuerto.com.mx/nota.php?n=47715>

<http://www.algoqueinformar.com/inhiben-actividades-pesca-alto-golfo-california-conservacion-vaquita-marina>

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/mexicali/sin-detenerse-detencion-de-embarcaciones-violando-veda-pesquera>

Agrocápsulas

SAGARPA y el Consejo Nacional Agropecuario invitan a los productores a participar en el evento México Alimentaria 2017 Food Show, que se celebrará los días 7, 8 y 9 de diciembre en el Centro CitiBanamex, Ciudad de México, feria que busca convertirse en un referente de negocios, impulso y de conocimientos para el sector agroalimentario nacional e internacional, por lo que se contará con la presencia de más de 60 mil asistentes, 750 expositores, 100 compradores nacionales y 150

SÍNTESIS INFORMATIVA

internacionales, exhibiciones culturales y salas de conferencias, 17 pabellones de pesca, ganadería, bebidas tradicionales, exportaciones, acuicultura, desarrollo rural, logística, insumos y servicios, orgánicos, y áreas de negocios. Para mayor información consultar el sitio web: www.mexicoalimentaria.mx, al correo contacto@mexicoalimentaria.mx, o al tel: (55) 3871 7300 ext. 50122. <https://www.debate.com.mx/opinion/Agrocapsulas-20171105-0167.html>

Con labranza mínima productores de Tecamachalco y Acajete logran rendimientos de 20 toneladas de maíz por hectárea

La UNTA (Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas) y CIOAC (Central Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos) impulsan en las zonas de Acajete y Tecamachalco un proyecto productivo que permite alcanzar una productividad record de 10 y 20 tons. de maíz, respectivamente, para consolidarse como el granero de Puebla. Hilario Valenzuela Corrales, delegado de **SAGARPA**, dijo que, mediante un diagnóstico realizado por la dependencia, el rendimiento es posible con prácticas como: uso de semilla mejorada, incremento en densidades de siembra y mejor distribución de las plantas, labranza mínima, fertilización química con abonos orgánicos de bovinos, ovinos, gallinaza y asesoría técnica especializada. En gira con los dirigentes de la UNTA, Eduardo Hernández, y CIOAC, Alejandro Sandoval, puntualizó que el papel del gobierno Federal, sobre todo de SAGARPA, es hacer más productivo el campo y que los recursos que se destinen al agro se muevan en beneficio de los productores y agro empresarios. En el exitoso proyecto de la comunidad Xochimilco se han comprometido el Colegio de Postgraduados Campus Puebla con semilla mejorada, y FIRA con créditos accesibles.

<http://desdepuebla.com/con-labranza-minima-productores-de-tecamachalco-y-acajete-logran-rendimientos-de-20-toneladas-de-maiz-por-hectarea/228471/>

Drones sobrevuelan campos mexicanos

La empresa Agrodrono utiliza estos aparatos para ayudar a los productores a fumigar sus plantas; por el momento solo trabaja en Puebla, pero pretende expandirse a todo el país. “Esta tecnología se usa en varias partes del mundo, no veo por qué no poder implementarla en México”, dice el director general de Agrodrono. Hace unos años, mientras caminaba una tarde por un campo repleto de diversas hortalizas, verduras y frutas que terminan en las mesas de familias mexicanas y de varias partes del mundo, Cristhian Engemann, un joven emprendedor, se percató de que los campesinos seguían utilizando métodos rudimentarios para trabajar la tierra, lo que lo motivó a buscar una solución que no solo hiciera más fácil el trabajo de los jornaleros, sino más productivo. La respuesta la encontró en los drones. Drones sobrevuelan campos mexicanos La empresa Agrodrono utiliza estos aparatos para ayudar a los productores a fumigar sus plantas; por el momento solo trabaja en Puebla, pero pretende expandirse a todo el país. En conversación con MILENIO, el empresario cuenta que la idea de revolucionar el campo mexicano le dio vueltas en la cabeza

SÍNTESIS INFORMATIVA

durante mucho tiempo, hasta que un día vio en la televisión un dron que estaba especialmente hecho para fumigar, lo que le hizo pensar que con unas cuantas adecuaciones podía ser una herramienta útil para los agricultores. Fue así como nació Agrodron. “Me llamó mucho la atención, me puse a investigar y pensé que en México se pueden implementar ese tipo de aparatos para mejorar el campo”, dijo el director general y fundador de la empresa de drones de trabajo para el campo. La idea solo era el principio, el verdadero trabajo estaba en realizar las adecuaciones necesarias para que un aparato no tripulado fuera pieza clave en la fumigación de los sembradíos mexicanos, para lo cual se apoyó de todo un grupo de ingenieros. Con el aparato volador no tripulado ya modificado, en 2015 Agrodron comenzó a realizar pruebas e investigaciones de la mano de agrónomos, mismas que se alargaron hasta inicios de 2017, cuando la empresa comenzó formalmente sus operaciones, pero solo en el estado de Puebla. “Tenemos un grupo de ingenieros y agrónomos que nos guían en cómo se deben aplicar los diferentes componentes a las plantas y sembradíos”, señaló. La aplicación de la tecnología es importante para impulsar el campo mexicano, destacó Crithian, al tiempo que añadió que el uso de drones en este sector es algo que ya se está utilizando en Asia, Europa y Estados Unidos. “No veo por qué en México no podríamos implementar de llenó esta tecnología; ahora solo operamos en Puebla, pero buscamos crecer a tal grado de llegar a cubrir todo el país”, aseguró.

http://www.milenio.com/negocios/agrodron-fumigaciones-sembradíos-puebla_0_1061293879.html

Milenio Televisión segunda emisión 14:20, 15:20

Flor de jamaica, de las aguas frescas a salsa gourmet

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) desarrolló una alternativa para promover el consumo de jamaica, a través de una variedad de salsas picantes elaboradas con esa flor. Al respecto, el investigador Gerardo Nava Morales precisó que la **SAGARPA** otorgó recursos para capacitar a los habitantes de Ayutla, Gro., a fin de diversificar el consumo de la flor y aprender esquemas de comercialización que pudieran desarrollar en sus comunidades.

Así, en ese municipio de la región Costa Chica, una de las principales zonas productoras de jamaica en el país, “se impartieron pláticas tanto de producción, variedades y enfermedades” con apoyo del INIFAP.

La investigadora María Estela Vázquez Barrios expuso que se les presentó la propuesta, cuya principal innovación es el aprovechamiento de toda la flor y explicó que de manera tradicional la jamaica se usa para elaborar aguas frescas, pero el equipo decidió usarla como base que mezclaron con diferentes chiles produciendo 3 propuestas de salsas con chiles de árbol asado y frito, y chipotle, sin que se perdiera el sabor de la Jamaica.

<http://www.eldiariodevictoria.com/2017/11/05/flor-jamaica-las-aguas-frescas-salsa-gourmet/>

Pese a que hay abasto la carne de cerdo está a 80 y 90 pesos kilo

A pesar de que productores nacionales generarán este año 1.4 millones de toneladas

SÍNTESIS INFORMATIVA

de carne de cerdo y de que las exportaciones mexicanas aumentaron en lo que va del año 4.2% en comparación con 2016, la realidad demuestra que hasta el momento el precio de la carne varía de los 80 hasta los 90 pesos kilo en el país, por ello no se descarta que el alza continúe en el presente mes y continúe en el siguiente por las fiestas decembrinas.

La SAGARPA, destaca que en los seis principales estados de producción porcícola, que son Jalisco (265,217 tons.); Sonora (234,639 tons.); Puebla (166,947 tons.); Yucatán (135,442 tons.); Veracruz(122,329 tons.); y Guanajuato(110,489 tons.), la producción de carne está garantizada para la población.

Asegura la dependencia que serán reforzados con hasta 20 millones de pesos los esquemas promocionales para diversificación de mercados y recordó que el año pasado se realizaron ventas al exterior de carne de cerdo por más de 432 mil tons., en comparación con las 395 mil de 2015, principalmente a países de Asia como Japón, Corea del Sur y China.

Asimismo, de forma interna se impulsará la generación de una mejor información y mayor difusión en producción, venta y consumo de carne de cerdo certificada, con calidad e inocuidad, ya que es altamente nutritiva y es una proteína animal de alta demanda al alcance de todos.

<http://diariobasta.com/2017/11/05/pese-abasto-la-carne-cerdo-esta-80-90-pesos-kilo/>

Piden a la SAGARPA destinar más presupuesto a productores de la CDMX

El presidente de la Comisión de Desarrollo Rural de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Luis Alberto Chávez García, solicitó a la **SAGARPA** destinar un mayor porcentaje de presupuesto a productores de la Ciudad de México, pese a su recorte presupuestal para el ejercicio 2018.

La SAGARPA cuenta con un decremento de 6,232 millones de pesos en el Presupuesto de Egresos 2018 y pese a ello estima que se podrán alcanzar 142.8 millones de tons. (4.5% más) en 2018, y 157.9 millones (15.6% adicionales) en 2024. Comentó que “siempre es preocupante saber que a SAGARPA le disminuyan el presupuesto y más cuando se desconoce el monto que se destinará a la Ciudad de México, la cual siempre nos deja en desventaja frente a otros estados del país”.

<http://huellas.mx/campo/2017/11/05/aldf-pide-a-sagarpa-mas-recursos-para-el-campo-en-cdmx/>

SECRETARÍA

Destacan inversión de 1,400 mdp a acuicultura.- El titular de la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), Mario Aguilar Sánchez**, informó que en el período 2014-2017 se han destinado mil 400 millones de pesos al crecimiento de la actividad acuícola en el país. En reunión con los integrantes de la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados, que preside Próspero Ibarra Otero, destacó que gracias al impulso e incentivos que se brindan, ha crecido el número de proyectos exitosos en la actividad en el marco empresarial, principalmente de

camarón, tilapia y carpa, entre otras especies. Dijo que la acuicultura tiene un impacto social importante, porque, además de la generación de alimentos, es fuente de empleos, impulsa el desarrollo regional y el arraigo de los jóvenes en las comunidades. **El Universal, 16/ El Sol de México, 5-F/ A.B.C., 14**

Flor de jamaica De las aguas frescas a salsa picante gourmet.- La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) desarrolló tira alternativa para promover el consumo de jamaica, a través de una variedad de salsas picantes elaboradas con esa flor. El investigador Gerardo Nava Morales precisó que la **SAGARPA** otorgó recursos para capacitar a los habitantes de Ayutla, Guerrero, a fin de diversificar el consumo de la flor y aprender esquemas de comercialización que pudieran desarrollar en sus comunidades. Así, ese municipio de la región Costa Chica, una de las principales productoras de jamaica en el, "se impartieron pláticas de producción, variedades y enfermedades" con apoyo del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**".- 8 Columnas, 4

Es sorgo blanco opción para la canasta básica.- El sorgo blanco es una alternativa viable de alimento nutricional, con mayor rentabilidad, mejor adaptación a climas y suelos áridos, afirmó Rafael Ambriz Cervantes, encargado del despacho del Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (**INIFAP**), órgano descentralizado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (**Sagarpa**). Dijo que este grano es una buena fuente de vitaminas del complejo "B" como la tiamina, la riboflavina y niacina, así como potasio, fósforo, hierro y, en menor proporción, el calcio. Además, abundó, la técnica de elaboración de tortillas a base de sorgo blanco se realiza con los mismos procedimientos para elaborar tortillas de maíz. **El Sol de México, 6-F**

Avanza 15.52% cosecha algodонера en el Valle de Mexicali.- La cosecha algodонера del ciclo agrícola primavera-verano 2017, lleva un avance del 15.52%, con la pizca de 4 mil 160 hectáreas, de una siembra total de 26 mil 177 hectáreas en todo el Valle de Mexicali, así lo dio a conocer el Delegado de la **SAGARPA** en Baja California, Guillermo Aldrete Haas. Informó que al cierre de esta semana, la cosecha de la fibra, ya se había generalizado en los campos agrícolas de los ejidos y colonias pertenecientes a los 6 Centros de Apoyo al Desarrollo Rural (CADER) del Valle de Mexicali. Aldrete Haas, destacó que durante el ciclo agrícola primavera-verano 2017 en el Valle de Mexicali se sembraron un total de 26 mil 177 hectáreas.- **Monitor Económico, 14**

Amplían reinscripción del PROAGO hasta el 30 de noviembre.- Con el propósito de que los productores agrícolas de Baja California aprovechen los incentivos económicos del Componente del PROAGRO Productivo, la Delegación Estatal de la **SAGARPA** anunció que las ventanillas de atención para realizar el trámite de reinscripción, permanecerán abiertas hasta el 30 de noviembre del año en curso. El delegado de la **SAGARPA** en Baja California, Guillermo Aldrete Haas, informó que la ampliación al calendario de reinscripciones fue dado a conocer por la Dirección

SÍNTESIS INFORMATIVA

General de Operación y Explotación de Padrones, perteneciente a la Subsecretaría de Agricultura, y aplica para los ciclos agrícolas otoño-invierno 2016- 2017 y primavera-verano 2017. El delegado de la **SAGARPA**, precisó que las reinscripciones al ciclo agrícola otoño-invierno 2016-2017, llevan un avance del 61 por ciento, con el registro de 3472 predios, que engloban un total de 47 mil 030.38 hectáreas agrícolas de todo el Estado.- **Monitor Económico**, 17

Incentivos para productores de Mexicali.- Dando continuidad a las políticas agroalimentarias implementadas por el Gobierno de la República para beneficiar a las mujeres de Baja California, el Delegado de la **SAGARPA**, Guillermo Aldrete Haas, entregó 296 paquetes de autoconsumo del Componente "El Campo en Nuestras Manos", a productoras del municipio de Mexicali. Los apoyos fueron entregados durante un evento realizado en el Ejido Sinaloa, en donde el funcionario federal estuvo acompañado por la Coordinadora Estatal del Componente El Campo en Nuestras Manos, Ana Elizabeth López Sotelo, la Delegada Municipal de Cerro Prieto, Laura Olivia Adame Reyes, la Representante de la CNC, Sandra Pérez Rueda, el Representante del Comisariado Ejidal del Sinaloa, Sixto Rogelio León Vásquez y en representación de la Diputada Nancy Sánchez, Diana Campillo.- **Monitor Económico**, 14

Recupera o Aclara el Dinero. -La Auditoría Superior de la Federación (ASF), hizo observaciones al gobierno del Estado de México, durante la administración de Eruviel Ávila, por 3 mil 358 millones de pesos en recursos que deberá reintegrar o justificar en su aplicación, correspondientes al ejercicio fiscal 2016. Destacan observaciones a fondos federales educativos y de salud que operó directamente el gobierno mexiquense que encabezó Eruviel Ávila Villegas, con diversas presuntas irregularidades como el pago a cientos de maestros "comisionados" por el sindicato (SMSEM); pagos de bonos de fin de año a empleados de salud que no aparecieron en nómina e Impuesto Sobre la Renta (ISR), no reportado por la secretaría de salud. Sobresale el caso -aparte- de una auditoría practicada a la **SAGARPA**, a la cual se le reclama el resarcimiento de 3 millones 200 mil pesos del programa "**Pro Agro Productivo**", que pagó a 752 productores "ya muertos" en el Estado de México, de acuerdo al número de acción: 16-0-008100-02-0288-06- 003.- **La Calle**,1

Destacan ineficiencias en tecnología de la CFE.- La ASF detectó que CFE tampoco cuenta con controles y/o mecanismos establecidos para verificar los cumplimientos de los niveles de servicio. Tal y como se identificó en el contrato 9100017587 celebrado con Getrónicos México, que provee una Solución Tecnológica para el Rediseño de la Solución Integral de Conectividad a la **Sagarpa**. En ese documento se identificó un incumplimiento en los niveles de servicio en enero y abril de 2016, por lo que CFE Telecom, en el transcurso de la auditoría y tras de la intervención de la ASF, proporcionó la documentación que acredita el reintegro de los recursos por 52.5 miles de pesos. **Reforma**, 1 y 3

Aseguran 6.4 KM de redes de pesca.- La Profepa aseguró 6.4 kilómetros de redes

usadas para la pesca de camarón, tiburón y totoaba; un barco camaronero. Además, decomisó más de cinco toneladas de camarón, tres embarcaciones menores y cuatro vehículos durante los operativos de vigilancia dentro del Área Natural Protegida (ANP) Reserva de la Biósfera del golfo de California y delta del río Colorado, así como en la zona de restricción. En un comunicado, la institución informó que desde que inició el operativo para el Fortalecimiento de la Seguridad y Vigilancia en el golfo de California, personal de la Profepa, en coordinación con las Semar y de la Defensa Nacional (Sedeña), así como Policía Federal, División Gendarmería y la **Conapesca** inhiben las actividades de pesca y vigilan las restricciones a la navegación y turismo náutico, para continuar con el Programa Vaquita CPR (Conservación, Protección y Recuperación). **El Universal, 2-A**

SECTOR AGROPECUARIO

EU tiene que pagar arancel de 20% por carne, si sale de TLC.- De cumplir sus planes de salirse del TLCAN, EU tiene que pagar aranceles de hasta 20% por exportación de carne de cerdo hacia México. Esta medida es clave y "un arma" para nuestro país ante las propuestas proteccionistas de Estados Unidos en las negociaciones del acuerdo tripartita, aseguró el director general de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (Porcimex), Alejandro Ramírez González. De cara a la quinta ronda de renegociación del TLCAN, a celebrarse del 17 al 21 de noviembre próximo en la Ciudad de México, mencionó que la importación de pierna de cerdo ha crecido 23% desde 1995. Ramírez González recordó que el gobierno estadounidense tiene el interés de desplazar de territorio el maíz, la soya, la carne de cerdo y los lácteos que, en conjunto con el trigo y el pollo, representan 41% del total de las importaciones agroalimentarias de México. - **La Razón, 20**

Infonavit, la especialidad de la casa/ Gente Detrás del Dinero por Mauricio Flores.- ** Sukarne, eje agropecuario. En un reciente estudio del Grupo de Economistas Asociados, que encabeza Mauricio González, la firma que dirige Jesús Vizcarra es ubicada como la empresa del ramo más importante del país en producir carne de res (con el 21%) del total y como la tercera engordadora mundial de ganado, con una capacidad para preparar 500 mil cabezas. En ese sentido, GEA define a Sukarne-Grupo Viz como un caso de éxito que aporta 0.2% del PIB nacional con su modelo integral, con diversificación territorial de sus unidades para sacrificar y procesar 1.5 millones de cabezas por año y creciente presencia internacional, que se apoya sobre un modelo ambientalmente sustentable, promueve el desarrollo de proveedores y genera más de 11 mil empleos formales. Si alguna compañía es baluarte del crecimiento agropecuario nacional es Sukarne.- **La Razón, 18**

Carne de cerdo, carta de México en la renegociación. -El país compra casi la totalidad de la producción estadounidense pierna y espaldilla de cerdo que produce Estados Unidos, ambas utilizadas, principalmente, para la elaboración de tacos al pastor y carnitas. Si el vecino país cancela el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), esos productos pagarían aranceles de hasta 20%. Esta medida es clave y "un arma" para México ante las propuestas proteccionistas de Estados

Unidos en las renegociaciones del acuerdo tripartita, aseguró el director general de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (Porcimex), Alejandro Ramírez González. De cara a la quinta ronda de renegociación del TLCAN, a celebrarse del 17 al 21 de noviembre en la Ciudad de México, mencionó que la importación de pierna de cerdo ha crecido 23% desde 1995. En este contexto, Ramírez González recordó que el gobierno estadounidense tiene el interés de desplazar su territorio el maíz, la soya, la carne de cerdo y los lácteos que, en conjunto con el trigo y el pollo, representan 41% del total de las importaciones agroalimentarias de México. **-24 Horas 15**

PRI se compromete a apoyar a la acuicultura. -Al reunirse con representantes del sector pesquero y acuícola nacional, el presidente de la Comisión de Pesca, diputado Próspero Ibarra Otero (PRI), se comprometió en esta Legislatura a elevar a rango constitucional la acuicultura y convertirla en la columna vertebral del crecimiento del país. Al escuchar los problemas que enfrenta la industria pesquera, el legislador aseguró que la instancia legislativa ha estado decidida a apoyarlos. Sostuvo que la acuicultura es el sector de mayor crecimiento en nuestro país; sin embargo, "se le ha dado un trato injusto" debido al marco regulatorio que no se ha adecuado a la realidad actual y no brinda las vías de desarrollo que se merece. Reconoció, que existen avances importantes en la industria. Los números no mienten, no hay competitividad en los precios actuales del diésel, lo sabemos, lo reconocemos, es una cuestión de sensibilidad y trabajo que se hace con Hacienda, para que destrabe el esquema y no se tenga que estar en la incertidumbre año con año, y el sector tenga seguridad del apoyo al diésel", añadió. Recordó que en 2016 y 2017, la Comisión incrementó 900 millones de pesos a un presupuesto pesquero de alrededor de 4 mil millones, y destacó la aportación. **-El Universal 11 A**

Sin TLCAN pagaría EU arancel de 20% por exportar carne de cerdo a México.- De cumplir sus planes de cancelar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), Estados Unidos podría pagar aranceles de hasta 20 por ciento por las exportaciones de carne de cerdo hacia México. Esta medida es clave y "un arma" para nuestro país frente a las propuestas proteccionistas de Estados Unidos en las renegociaciones del acuerdo tripartita, aseguró el director general de la Confederación de Porcicultores Mexicanos (Porcimex). Alejandro Ramírez González. "Es importante que México aproveche esta coyuntura porque quien pierde más en este acuerdo es Estados Unidos", expresó al señalar que en nuestro país está su principal mercado del referido producto cárnico. Del total de exportaciones, indicó en entrevista con Notimex, México consume 97% de pierna y espaldilla de cerdo producido en aquella nación, ambas utilizadas para la elaboración de tacos al pastor y carnitas. por ejemplo. De cara a la quinta ronda de renegociación del TLCAN, a celebrarse del 17 al 21 de noviembre en la Ciudad de México, mencionó que la importación de pierna de cerdo ha crecido 23 % desde 1995. **- El Sol de México, 1, 5, Crónica, 26**

Llevan a vaquita marina a "corral", enferma y muere.- El equipo de Vaquita CPR (Conservación, Protección y Recuperación de la Vaquita Marina) informó el lamentable deceso de un ejemplar de vaquita marina, el mamífero marino en mayor peligro de extinción del mundo. Esto ocurrió durante unas operaciones de campo para rescatar a la especie acuática, el equipo de rescate manifestó encontrarse desconsolado por esta devastadora pérdida. Desde el momento de la captura, la

SÍNTESIS INFORMATIVA

vaquita estuvo bajo constante cuidado y observación de su salud y bienestar. Los veterinarios de mamíferos marinos que monitoreaban la salud de la vaquita notaron que la condición del animal comenzó a deteriorarse y tomaron la determinación de liberarlo. Este intento no tuvo éxito y todas las medidas para mantenerlo con vida fueron aplicadas. A pesar de los esfuerzos del equipo veterinario, la vaquita no sobrevivió. Cientos de vaquitas se han perdido desde 1997 a pesar de los considerables esfuerzos del gobierno mexicano para prohibir la pesca con redes de enmalle a lo largo del área de distribución de las vaquitas y establecer una aplicación estricta de las medidas de conservación. La pesca ilegal con redes de enmalle continúa. - *La Crónica*, 12 / *Excélsior*, 22

Falla ProMéxico en reportar IED. -Los mecanismos que ProMéxico, la agencia de promoción comercial al exterior, utilizó para supervisar la conducción, coordinación y ejecución de planes para atraer inversión extranjera directa, presentan deficiencias, incluyendo que no se supervisa si la inversión se concreta luego de dar apoyos, dice la Auditoría Superior de la Federación (ASF). En el "Informe del resultado de la fiscalización de la cuenta pública 2016", publicado recientemente por esta institución, se explica que durante ese año se dotó a la institución de presupuesto pero que al ejecutar el programa se registran folios. Entre las anomalías que detectó la ASF están que ProMéxico identificó a 114 empresas que podrían generar una oportunidad de negocio, pero no creó un registro de seguimiento para ellas y en el caso de aquellas que sí registró, en 6 casos no asignó un coordinador para dar revisión al caso y evaluar la viabilidad. -*Reforma* 5

Granos bajan en Chicago ante la depreciación del real. -Los futuros de la soya; bajaron el viernes en el mercado de Chicago por preocupaciones respecto a las exportaciones desde Estado; Unidos ante una depreciación del real, lo que hace más atractivo el precio de los suministros brasileños de la oleaginosa. El maíz también bajó; acompañando a la soya por la depreciación del real. El trigo terminó con una modesta caída en Chicago, aunque en Kansas y en Mineápolis cerró con subidas. Los precios estuvieron anclados por vastos suministros del grano de la vieja cosecha y por proyecciones privadas en alza para la cosecha actual en Estados Unidos, antes de que la semana próxima el Departamento de Agricultura publique su reporte mensual de suministros y demanda. Los tres mercados fueron apuntalados por señales de demanda exportadora. los futuros de la soya para enero en el mercado estadounidense. -*El Economista* 2 T.E

INFORMACIÓN GENERAL

Senado gasta millones en agenda; no la cumple.- Cada periodo legislativo, las bancadas del Senado tienen reuniones para discutir sus temas de agenda. En tres años y ocho meses, los senadores han gastado en esos encuentros 4 millones 895 mil 241 pesos, sin embargo, el avance en sus acciones no tiene el mismo ritmo que el uso de los recursos. De acuerdo con datos obtenidos a través de transparencia, de agosto de 2014 al mismo mes de 2017, los grupos del PRI, PAN, PT y PVEM han usado dinero en servicios de distintos tipo, desde comida hasta ropa y artículos de papelería. No obstante, tienen pendientes los nombramientos del Fiscal

SÍNTESIS INFORMATIVA

Anticorrupción, de 18 magistrados del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, así como reformas a la Ley Orgánica de la PGR, el eliminar el pase automático de procurador a fiscal general, y la Ley de General de Archivos, de Obras Públicas y Servicios. También se quedó en la congeladora la revisión del IEPS en gasolina, la normativa de seguridad para las Fuerzas Armadas, de sueldos máximos, desaparición del fuero, de juegos, reducción del financiamiento público a los partidos políticos, segunda vuelta electoral y gobiernos de coalición, entre otros. Entre lo aprobado hay diversas normas e iniciativas entre las que destacan el uso medicinal de la marihuana, la legislación contra la trata, las acciones para sancionar la tortura, la jurisprudencia de cultura, de desaparición forzada, de transparencia, del Sistema Nacional Anticorrupción (SNA) y reformas al Sistema de Seguridad que incluyen el Mando Mixto Policial, entre otras. Sin embargo, en los últimos dos años debido a la situación económica del país y a la presión de la opinión pública, los grupos parlamentarios decidieron tener sus cónclaves en las instalaciones del Senado.- **El Universal**, pp-6

Desnuda Papeles del Paraíso a más evasores poderosos.- Una filtración masiva de más de 13 millones de archivos desnudó parcialmente a los emperadores del dinero, al revelar parte del sistema financiero secreto de ricos y poderosos; desde integrantes del gabinete de Donald Trump, del gobierno brasileño, el presidente y premio Nobel Juan Manuel Santos, de Colombia, entre unos 120 políticos de diversas partes del mundo, hasta empresarios multimillonarios o estrellas de la música, como Bono, empresas como Apple e incluso la reina de Inglaterra, que recurren a paraísos fiscales y otros mecanismos para ocultar sus fortunas y evitar el pago de impuestos en sus países. La masiva filtración sobre la red financiera offshore dada a conocer en los Papeles del Paraíso (Paradise Papers) por el Consorcio Internacional de Periodistas (ICIJ, por sus siglas en inglés) sacudió este domingo a miles de clientes de la élite mundial -tanto del ámbito político como del empresarial-, ya que el punto de todo este sistema, y lo que vende al club exclusivo que mueve billones de dólares por este sistema es, sobre todo, el secreto.- **La Jornada**, pp 26-27

Monreal con cobertura más positiva en los medios de comunicación (Encuesta). –El delegado en Cuauhtémoc Ricardo Monreal fue el aspirante a la jefatura de gobierno de la CDMX que mayor cobertura positiva obtuvo en el mes de octubre, al tiempo que la delegada en Tlalpan, Claudia Sheinbaum, registró la mayor cobertura negativa a consecuencia del tema del Colegio Rebsamen que colapsó durante el terremoto del 19 de septiembre causando la muerte de 26 personas. El Universal presenta los resultados del análisis realizado por la empresa Central de Inteligencia Política sobre el volumen y sentido de la cobertura de medios de los aspirantes que son mencionados como probables candidatos a la jefatura del gobierno de la CDMX en 2018. –**El Universal PP 1, 3**

SÍNTESIS INFORMATIVA

Su renuncia al PAN da a Margarita Zavala la mejor cobertura mediática. -El estudio A.R.M.A. de octubre permite ver el rompimiento en el PAN por el Frente Ciudadano por México y es que Margarita Zavala se convirtió en la presidenciable con más notas positivas tras salir del partido y convertirse en aspirante presidencial independiente. Ricardo Anaya (a quien se le atribuye la salida de Zavala de Acción Nacional) volvió a hundirse y, aunque es al que más cubrieron los medios, fue el único con saldo negativo; los secretarios de Hacienda y Educación, José Antonio Meade y Aurelio Nuño, se mantienen con altos porcentajes de positivos y sin negativos en este mes. Pues no cuenten conmigo. Así dijo Zavala al renunciar al PAN y anunciar su candidatura independiente. Dichos temas representaron el 58% de su cobertura mediática. Inesperado aplauso se llevó de AMLO por renunciar al PAN, y acusó al INE de fallas en la app para recabar firmas para su candidatura. A través de la tecnología, desarrollada por la empresa Eficiencia Informativa, se recaban y filtran todas y cada una de las noticias publicadas en los principales medios masivos de comunicación nacionales incluyendo más de 35 diarios, 35 canales de televisión y 30 emisoras de radio que mencionan a las figuras presidenciables para los comicios que se llevarán a cabo en 2018. - **El Financiero**, pp-54-55

Podemos mandar señales de confianza: Meade. - José Antonio Meade Kuribreña acepta que su trabajo ha ayudado a generar confianza y credibilidad, cuando le pedimos que haga una especie de corte de caja. "A mí el sector público me ha ofrecido muy buenas oportunidades, desempeños que se me han confiado al amparo de la gran generosidad de quienes han sido mis jefes. Y lo que yo he buscado es corresponder a cambio de esos encargos con compromiso, con lealtad y buscando siempre que ese compromiso y esa lealtad pues impliquen un trabajo eficiente en los retos que tenemos enfrente" recuerda el secretario de Hacienda en entrevista con El Sol de México. A la Secretaría le toca cuidar el buen crédito de México en el mundo, le toca cuidar la confianza que se tiene. Es una confianza que hoy se pone a prueba por diferentes razones: hemos visto una caída profunda en los precios del petróleo, porque hemos atravesado por un marco de crecimiento global endeble. Se pone a prueba por la incertidumbre que tenemos de nuestros procesos de integración, como el TLCAN. "Y frente a todas esas variables que no controlamos, hay algunas en donde sí podemos mandar señales de confianza y de credibilidad, que es la buena gestión de las finanzas públicas. Éste ha sido un activo de México por muchos años y es un activo que en esta circunstancia difícil vale más". - **El Sol de México**, pp-4-5